



Gemeinderatskanzlei
Hochstrasse 1, 8330 Pfäffikon
Telefon 044 952 51 80
gemeinderatskanzlei@pfaeffikon.ch
www.pfaeffikon.ch

Protokollauszug Gemeinderat vom 13. Mai 2025

2025/66. Advent in Pfäffikon, Weihnachtsaktivitäten, Leistungsvereinbarung für die Jahre 2025–2028

Bis zum Jahr 2024 organisierte der Verein «Pfäffiker Wienachtsmärt (WIMPF)» den Weihnachtsmarkt in Pfäffikon. Dieser fand an jeweils zwei Tagen im November statt und umfasste eine Glühweinbar sowie Marktstände im Zentrum oder am Seequai von Pfäffikon. Unabhängig von diesen Vereinsaktivitäten gab es ein Adventsdörfli, die «Adventstüürlí» und den Anlass «Licht An!» in der Vorweihnachtszeit. Die Gemeinde unterstützte den Verein WIMPF mit jeweils 7'000 Franken und übernahm Kosten für Marketing, Strom, Nutzung der Infrastruktur und Bewilligungen für die übrigen Weihnachtsaktivitäten. Gesamthaft wurden die Weihnachtsaktivitäten damit in der Vergangenheit mit ca. 11'000 bis 13'000 Franken pro Jahr unterstützt. Hinzu kamen einmalige Ausgaben für die Anschaffung von sogenannten «Popup-Häuschen» sowie deren Instandstellung und Lagerung.

Neu hat der Verein «Advent in Pfäffikon» die Planung und Durchführung des Weihnachtsmarkts und der weiteren Weihnachtsaktivitäten (wie beispielsweise den Adventstüürlí oder dem Adventsdörfli) übernommen. Durch die Zusammenlegung der Weihnachtsaktivitäten können Synergien besser genutzt, notwendige Abklärungen gleichzeitig gemacht und Bewilligungen effizienter eingeholt werden. Ziel des neuen Vereins ist es, mit allen Adventsaktivitäten eine schöne Weihnachtszeit für die interessierte Bevölkerung der Gemeinde Pfäffikon sowie von deren Besucherinnen und Besuchern zu veranstalten. Der Verein legt grossen Wert darauf, die Veranstaltungen und Aktivitäten professionell zu vermarkten und für ein breites Publikum zugänglich zu machen. Weiter soll mittels Neuanschaffungen eine einladende weihnachtliche Dekoration ermöglicht werden. Vorgesehen ist auch, das Pfäffiker Gewerbe und die Vereine in die Aktivitäten einzubeziehen. Die Aktivitäten sollen während rund drei Wochen jeweils im November/Dezember stattfinden.

Bis anhin wurden die Unterstützungsbeiträge der Gemeinde auf jährlicher Basis und teilweise als Defizitgarantie ausgestaltet gewährt. Aus verschiedenen Gründen hat sich dieser Mechanismus für beide Seiten nicht bewährt. Da die Aktivitäten nun professionalisiert und erweitert werden sollen und sich jährlich wiederholen, soll neu ein befristet wiederkehrender Beitrag wie bei anderen kulturellen Institutionen oder Vereinen mit festem Angebot gewährt werden. Der Verein macht geltend, sich nebst dem Beitrag der Gemeinde über Teilnahmegebühren/Standmieten, den Pavillon-Betrieb und Sponsoring zu finanzieren. Auch wird sehr viel Freiwilligenarbeit geleistet. Für die kommenden Jahre stehen einige Investitionen an, um den bisherigen Anlass weiterentwickeln zu können.

Der Pfäffiker Weihnachtsmarkt respektive die lokalen Weihnachtsaktivitäten erfreuen sich einer grossen Beliebtheit in der Gemeinde und haben das Potenzial für eine regionale Ausstrahlung. Gerade in der kälteren Jahreszeit werden Begegnungsorte und eine Belebung des Aussenraums sehr geschätzt und sind wichtig für die Gesellschaft und das lokale Gewerbe. Nachdem der Verein WIMPF wichtige Aufbauarbeit geleistet und sich der Anlass so etablieren konnte, ist bei der Grösse Pfäffikons eine Erweiterung und Professionalisierung des Angebots wünschenswert. Der Verein «Advent in Pfäffikon» soll darum für vier Jahre mit jeweils Fr. 14'000 für die gemäss der Leistungsvereinbarung erbachten Leistungen unterstützt werden.

Die Unterstützungsbeiträge für das Jahr 2025 sind im genehmigten Budget 2025 enthalten. Für die Folgejahre werden die Beiträge nur mit dem Vorbehalt der Genehmigung im jeweiligen Budget ausgerichtet.

Thematisch eng mit den Adventsaktivitäten verbunden ist der Betrieb der Weihnachtsbeleuchtung, unter anderem mit dem Event «Licht an!». Nachdem der Gemeinderat die Weihnachtsbeleuchtung Ende 2019 vom damaligen Verein „Winterbeleuchtung“ als Geschenk übernommen hat, ist die Weihnachtsbeleuchtung derzeit Bestandteil der öffentlichen Beleuchtung der Gemeinde Pfäffikon. Der Betrieb erfolgt heute formell unter der Verantwortung des Bauamt, wobei die Gemeindewerke für den Unterhalt und das Aufhängen der Weihnachtsbeleuchtung aufkommen, dies derzeit befristet bis Ende 2025.

Der Gemeinderat würde es begrüssen, wenn die Verantwortung für den Betrieb und die Planung einer allfälligen Ersatzbeschaffung nach Ablauf der Lebensdauer der heutigen Beleuchtung ebenfalls durch den Verein «Advent in Pfäffikon» übernommen würde. Dies ist indessen (noch) nicht Bestandteil der Leistungsvereinbarung. Der Verein wird daher eingeladen, dem Gemeinderat bis Mitte 2026 einen Konzeptvorschlag einzureichen, wie die Verantwortung für den Betrieb der Weihnachtsbeleuchtung ebenfalls durch den Verein übernommen wird.

Der Gemeinderat beschliesst:

1. Dem Verein «Advent in Pfäffikon» wird für die Jahre 2025 bis 2028 zur Durchführung von Weihnachtsaktivitäten gemäss der mit der Gemeinde abgeschlossenen Leistungsvereinbarung ein jährlicher Beitrag von Fr. 14'000 bewilligt, dies zulasten Konto 1620.363600.

Es wird vorgemerkt, dass der Betrag für das Rechnungsjahr 2025 im Budget enthalten ist. Die Ausrichtung des Beitrags für die drei Folgejahre erfolgt unter dem Vorbehalt der Genehmigung des Betrages im jeweiligen Budget.

2. Der Verein «Advent in Pfäffikon» wird eingeladen, dem Gemeinderat bis spätestens 30. Juni 2026 ein Konzept einzureichen, wonach die Verantwortung für den Betrieb der Weihnachtsbeleuchtung ebenfalls durch den Verein übernommen wird.
3. Mit dem Vollzug dieses Beschlusses wird die Bereichsleiterin Präsidiales beauftragt.
4. Mitteilung durch Protokollauszug an:
 - Verein «Advent in Pfäffikon», z.H.v. Antonia Giesbrecht
 - Bereichsleiterin Präsidiales
 - Archiv G8.07 / K3.01.2
 - Beschluss ist: öffentlich

Gemeinderat Pfäffikon ZH

Stefan Gubler
1. Vizepräsident

Daniel Beckmann
Gemeindeschreiber

Versanddatum:

